

Crónica de Austria Quien era Carlos Lueger

Tanto se ha hablado y se habla de Lueger con motivo de las pasadas elecciones y de la reconstitución del partido cristiano, que precisa hacer una biografía, aunque ligera, de este hombre ilustre perteneciente á aquella raza de caballeros de recia moralidad que pasaron por la sociedad haciendo bien y dando ejemplo, á sus contemporáneos de las más altas virtudes civiles y cristianas: ceder un ápice á las grandes tentaciones que rodean hoy á los días de crisis, los cargos políticos y administrativos. Carlos Lueger nació el 10 de Marzo de 1910 y unieron los católicos vieneses su muerte al verso: privados, del que presidió el Municipio desde 1897 hasta el día de su muerte en que la gran capital de Austria se vistió de luto y los pobres y desamparados de quienes se constituyó padre renunciando á la mitad de su sueldo (24.000) coronas para repartirlo entre aquellos necesitados de la ciudad.

Lueger había nacido en Viena el 23 de Octubre de 1844 de familia pobre. Siendo aun muy joven murió su padre, haciendo él que trabajara para terminar su carrera en derecho y atender á las necesidades de su madre y hermanos. Se doctoró en Derecho en 1874, él ejerció de abogado hasta 1875 en que fue elegido concejal de Viena, ocupó su carrera de luchador y apóstol en pro de la religión y de la sana política.

En 1885 fué elegido diputado y en unión del esclavo Vogensang fundó la unión anti-emita reformadora llamada de los «Cristianos Unidos» al frente de la cual luchó hasta su muerte, aunque sufriendo aquella alguna modificación en virtud de la cual continuó llamándose «Unión Cristiano Social».

En 1908 fué elegido por el Emperador al Consejo secreto por el cual mereció el tratamiento de Excelencia. Corazón de Apóstol renunció al matrimonio para entregarse totalmente al bien de sus conciudadanos y á la defensa de la Iglesia. Tal era el celo de su apostolado social, que ciego ya y atormentado por otras dolencias era el primero en acudir á los Consejos imperiales, provinciales y municipales para sostener la causa de la verdad y del progreso social.

Lueger era un humorista. No perdió jamás hasta el último momento aquella alegría que parece la flor de la

virtud de un corazón que ama cosas grandes y se siente tranquilo sacrificándose por Dios y por la Humanidad. De sí mismo, de sus compañeros de Gobierno, de los momentos antes de espirar: «Yo no veo nada; el primer Vicepresidente nada oye, el segundo no habla, y el tercero nada entiende.»

No dejó un solo día de rezar el Rosario con su hermana con quien vivía. Y al sentir que se aproximaba la muerte el mismo pidió al sacerdote los Sacramentos.

Lo que el Dr. Lueger hizo por la ciudad de Viena, por la provincia de Austria interior y en general por todo el Imperio no es posible reseñarlo aquí; pasará á la historia del imperio austro-húngaro como algo extraordinario. El edificio que se aproximaba á la muerte el mismo pidió al sacerdote los Sacramentos. Lo que el Dr. Lueger hizo por la ciudad de Viena, por la provincia de Austria interior y en general por todo el Imperio no es posible reseñarlo aquí; pasará á la historia del imperio austro-húngaro como algo extraordinario.

Tenia preferencia por las obras de caridad. Fueron innumerables los edificios levantados por él para atender á los enfermos huérfanos, pobres y dementes. Edificó un segundo acueducto que con el primero puede abastecer de aguas á una población de cuatro millones de almas. Otros de sus éxitos fué el arreglo de la deuda enorme de la ciudad, que ascendía á seiscientos millones de coronas y gracias á los esfuerzos de Lueger se amortizará en el plazo de setenta años con los rendimientos de la luz eléctrica de los tranvías y del agua, sin acudir á nuevos gravámenes.

Y no solamente restauró el catolicismo en Viena haciendo de esta ciudad un pueblo esencialmente cristiano, sino en todo el imperio austriaco. La idea cristiana social que él tanto propagó halló favorable acogida principalmente en la Austria inferior en la Stiria, Tirol y otras.

Lástima que su gran bondad le hiciera cometer el error de que dentro del partido tolerase que los primeros puestos los ocuparan enemigos personales suyos, lo cual ha sido la causa principal de que á su muerte el partido se dividiese y viniera el sensible paso de las últimas elecciones.

G. SCHLOSSINGER
Septiembre, 1911.

Arévacos, ha desenterrado el señor marqués, tras varios años de excavar, magnífica y opulenta ciudad celtibérica, como lo acredita su gran extensión superficial, sus robustas, débiles y por algunos sitios triples murallas de cuatro y seis metros de espesor; su hermoso teatro, casa del pretor, basilica ó mercado, baños, templo y empedradas calles, por lo que, después de un detenido estudio é investigaciones, no ha dudado este eminente arqueólogo, guiado por el itinerario de Antonino, por Plinio Secundo y, sobre todo, por Ptolomeo, que marca su situación geográfica, en situar en esas notables ruinas la Arévaca ciudad de Arcobriga, mansión itineraria de los «ejércitos» romanos, que hasta aquí ha sido creencia estuvo en Arcos de Medinaceli.

La Asamblea Ibérica, con su pila de los sacrificios humanos, es lo más notable, entre lo arqueológico descubierto por el marqués, por ser la única descubierta en España y por no conocerse en Europa, como evidente, ninguna pila ó piedra de sacrificios humanos.

Políticas

La abortada revolución

La información telegráfica á la hora presente, y aun la información postal y hasta la información directa de los periódicos no pueden ser otra cosa que el reflejo de lo que sale á la superficie, de lo que se ve en este borrascoso mar deshecho en oleaje, que parece no encontrar diques ni tener horizontes.

Hay que meterse mar adentro; hay que ir al fondo, para del fondo, según la clásica fórmula, extraer la verdad. Nadie tendrá ya dudas, desvirtuando como quieren los organizadores, del carácter puramente revolucionario de las exigibles huelgas planteadas. No se trata de problemas económicos ni de reivindicaciones proletarias; se trata sencillamente, de impedir por todos los medios, de un día á otro un movimiento societario, cualquier operación militar en Marruecos.

Por si algún día dudara todavía hemos de recordar los siguientes detalles: En la última sesión semioficial del Congreso, cuando se hablaba de probables contingencias en el Rif, don Pablo Iglesias anunció que su partido se oponía á cualquier acto de guerra; el señor Azcarate, en nombre de los republicanos conjuncionistas, dijo que sus amigos procederían según las circunstancias, que equivale á no decir nada, y el señor Lerroux se levantó para manifestar resueltamente que él no crearía obstáculos si la necesidad nos obligaba á nuevas operaciones.

«¿Qué sucede ahora? Pues que el señor Lerroux, alegando el pretexto de que las huelgas no son revolucionarias (alguno habla de acudir para vencer á sus amigos), aconseja la abstención. ¿Por qué? Sencillamente, porque el señor Lerroux sabe, como nadie, que este movimiento ha sido preparado y está siendo fomentado en todas las regiones por la Conjunción republicano-socialista, dirigida hoy exclusivamente por don Pablo Iglesias y subdirigida por don Rodrigo Soriano.

Los dos, con otros exaltados representantes conjuncionistas—y esto puede confirmarlo el señor Canalejas si quiere revelar algo de lo contenido en los muchos documentos y cartas que obran en su poder, están al habla, no sólo con los republicanos y socialistas de toda la nación, sino con aquellos otros elementos que no teniendo filiación determinada ó teniendo la inconfeccionable, se hallan dispuestos siempre á la violencia en nombre de ideales contrarios á todo principio de orden y de autoridad constituida.

He aquí como se explica el contrastado de que el más radical de los republicanos españoles aconseja calma

y abstención, precisamente cuando el encrespamiento de las masas revolucionarias parece indicar la hora propicia para la realización de sus antiguos propósitos.

«No os mezcléis en la huelga, porque no es política», dice el señor Lerroux. Pero dice eso porque no le conviene decir: «Combatid la huelga que es revolucionaria y está organizada por nuestros enemigos de la Conjunción». Afirmar esto equivaldría á proclamar que la Conjunción, frente á él, tiene fuerzas para promover este conflicto y le obligaría á añadir que el triunfo del actual movimiento sería la anulación de las organizaciones radicales lerrouxistas como partido.

«No os mezcléis en la huelga, porque no es política», dice el señor Lerroux. Pero dice eso porque no le conviene decir: «Combatid la huelga que es revolucionaria y está organizada por nuestros enemigos de la Conjunción». Afirmar esto equivaldría á proclamar que la Conjunción, frente á él, tiene fuerzas para promover este conflicto y le obligaría á añadir que el triunfo del actual movimiento sería la anulación de las organizaciones radicales lerrouxistas como partido.

Existen datos que, en este último punto no deja lugar á dudas. En todos los mitines de provincias y de Madrid—repasad los periódicos—los oradores sin excepción, olvidándose de las horas de trabajo y de la cuantía de los salarios, han roto el fuego contra la guerra, hasta que el representante de la autoridad ha amenazado con suspender la reunión. Y es que cuando se tiene un propósito y se piensa en una cosa, resulta muy difícil ocultarla para hablar de otra que no nos preocupa ni nos interesa por el momento.

Ciertamente que esas candidas revelaciones del motivo revolucionario no se habrán hecho por falta de preventivo y recomendarlo, pues puede afirmarse que todos los jefes y directores de provincias han recibido la orden terminante de impedir que se aluda á la guerra y á aquello que provoque, con la intervención de los tribunales militares, disgusto justificado en el ejército. La consigna resulta clara y conforme á las instrucciones de Pablo Iglesias: mantener la agitación á todo trance, sin que se vaya contra la guerra, pero realmente para obligar á una definitiva distribución de fuerzas militares en toda la Península, impidiendo el envío de refuerzos al Rif.

Y si no es esto lo que se persigue, que nos diga alguien, quien sea y como sea, cuáles son las aspiraciones de los obreros en huelga de toda España.

Porque si firmen cuantos conocen las interioridades del movimiento, que si los patronos de los obreros en huelga parcial (diciendo pretexto de solidaridad innecesaria) cedieran hoy, la huelga general no terminaría ante eso.

El fin que se persigue está al otro lado del estrecho.

Varias

La Correspondencia Militar expresa los siguientes juicios acerca de la reciente movilización de algunas fuerzas:

«El embargo rápido y sin el menor incidente de la brigada de infantería que ha salido de Valencia para Melilla ha sido juzgado con gran entusiasmo por la opinión militar, y es una demostración perfecta de la utilidad de tener los elementos preparados.

Es asimismo objeto de elogios el que se vayan enviando alif caballos y cañones; pero como aun hacen falta más baterías de montaña y más escuadrones, es de desear que su marcha sea tan rápida y ordenada como ha sido la de las dos brigadas que han partido de Málaga y Valencia.

Debemos registrar también la impresión gratísima que ha causado el que, abandonando ajejas y nocivas costumbres se hayan reconstituido en el teatro de operaciones las unidades orgánicas con sus jefes naturales á la cabeza.»

Esas columnas mixtas, cuyos inconvenientes nadie desconoce, son una corrupción de los buenos principios militares, solo disculpable en circunstancias especiales y que todo el mundo ve desaparecer con alegría.

—El Debate escribe: «Discrepamos de toda la prensa en creer que el actual

conflicto es un ensayo de revolución. Nosotros vemos con difidada absoluta que se trata de una verdadera revolución, planeada y premeditada, con fin y objeto que ignoramos.

«Son republicanos ó anarquistas; no dudamos que son antimonárquicos.

«Claramente vemos una mano repartiendo dinero y entregando armas y un cerebro dirigiendo.»

El Liberal dice: «Con poner mordaza á la prensa y no permitir en la calle grupos se resolvió el problema y se salvaron los pelígricos. Luego dicen que es cosa difícil gobernar.»

«La prensa francesa ofrece notas más pacíficas y tranquilizadoras que los días anteriores, pareciendo haber llegado á ella la convicción de que estaban en lo firme los periódicos alemanes que vienen desde hace días mostrando optimistas en lo que respecta á la marcha de las negociaciones que llevan en Berlín M.M. Cambon y de Kiderler-Waechter. Las dudas y los recelos de que estos días daban muestras, parecen haberse desvanecido casi por completo y casi todo ello respira una atmósfera de esperanza en que no ha de turbarse, no ya solo la paz, sino que ni siquiera se han de agriar las buenas relaciones entre ambos países, como temían.

No quiere esto decir que las negociaciones se hallen ya terminadas con resultado satisfactorio. Se sabe tan solo que M. de Kiderlen ha comunicado

á M. Cambon la réplica de Alemania y que ha expresado al mismo tiempo el deseo de que las entrevistas entre los dos sean más frecuentes en lo sucesivo, lo que se interpreta en el sentido de que trata de adelantar cuanto sea posible el término de este asunto.

En opinión de un periódico francés que se tiene por bien informado, el pleito ha dado otro gran paso en sentido favorable, pero que dan todavía por resolver, además de las compensaciones territoriales, que como es sabido constituyen el segundo tema del programa, varios puntos importantes del primero, entre ellos el de la jurisdicción consular en Marruecos, el del estatuto para los protegidos europeos y el de la participación en las obras públicas. Este último asunto, sobre todo, es uno de los que con más interés ha tratado Alemania, como se recordará, y si es cierto que acerca de él no se ha llegado todavía á un acuerdo, no será aventurado creer que quedan aun muchos pormenores que concretar, sobre todo sí, como se asegura, Francia mantiene en estas cuestiones la soberanía del Sultán, mientras que Alemania pretende, respecto á los dos primeros puntos, el mantenimiento de las ventajas de que disfrutan las demás potencias europeas y respecto al último, la igualdad económica, que, en opinión de los franceses, haría perder al M. J. y á ellos la fiscalización que ejercen en virtud del acta de Algeciras.

Granitos de sal

Más muñecos

Témoque los muñecos den que hacer y que decir no poco.

Figúrense que habrá quien tome en serio la tarea de buscar y conocer su muñeco estudiándose con más detenimiento que de ordinario y preguntando con interés á quien por su ministerio ó por amistad esté en condiciones de aportar datos para llegar á su descubrimiento. Si, es tarea á veces muy difícil, llegar á conocer el muñeco que nuestra fantasía y nuestro amor propio han forjado para hacernos creer que somos lo que no somos ó que tenemos lo que no tenemos.

La misma universalidad de su existencia indica que es tan fácil hacerse muñecos, como difícil conocerlos y desecharlos.

Y por esto, y porque creo que la materia no está agotada, insisto en el mismo punto y propongo á vuestro estudio,

La clasificación de los muñecos

Y hablando de clases de muñecos, me atrevo á afirmar que los hay de todos colores, tamaños, edades y gustos en una variedad, muy superior á la de los peces del mar, es decir, que en el mundo hay la mar de muñecos. Reduciéndolos á clases ó categorías, serán más fáciles su conocimiento y extinción.

Sin miedo á dar á este artículo un carácter didáctico, voy á dividir los muñecos por razón de su tamaño, edad, color y aficiones. Basta con estas clases.

Muñequitos y muñecos

Así podrían clasificarse por razón del tamaño.

Hay muñecos tan chiquitines, tan insignificantes y tan inofensivos, que más que censuras merecen lástima ó risa.

Pertenece á la clase de muñequitos esos brotes de vanidades pueriles aún en personas graves y sesudas, esas suspicacias demasiado quijotiles, esas

nubecillas que aún en las cabezas más ordenadas y claras se levantan de vez en cuando é imitan var con toda exactitud la verdad de las cosas y de las personas.

En fin, ¡muñequillos! permitidos por Dios, suma bondad, para que, cuando un poco á los demás, sirven para cortar vue os, ó para impedir el crecimiento.

A la clase de muñecos propiamente tales, á los grandes, se aplican principalmente los caracteres y clasificaciones que voy presentando. Y son los que por su arraigo, caracteres bien determinados é influencia constante en el modo de obrar del individuo, llegan como á conaturalizarse con él y hasta llegar á una verdadera suplantación del mismo, de tal modo que no es él, sino su muñeco, el que habla, piensa, se exhibe en público, vive en familia y sociedad y hace todas las cosas que toca hacer á aquel pobre individuo.

Por su duración

Hay muñecos como los meteoros; hijos y variables: los hay que parecen que nacen con la persona y con ella mueren, y también que aparecen y se ocultan según los tiempos y las circunstancias. De ordinario pueden señalarse en la vida del hombre cuatro muñecos: el de la niñez, el de la juventud, el de la virilidad y el de la vejez. ¡No hay edad sin muñecos!

No me es posible detenerme en esta extracto en describirlos; pero en general puedo decir, y la observación me los perspicaz lo confirma, que los muñecos de la niñez y de la juventud, de ordinario, consisten en dar por presente lo que está por venir, al paso que los de la virilidad y vejez, pretenden dar por presente lo pasado; es decir, el muñeco del niño (escala ascendente) suele ser un joven, el del joven un hombre hecho y derecho, el del hombre (escala descendente) un joven y el del viejo un niño!

Colores

¡Más que los peces de idem! Me contentaré con enumerar los muñecos de color de rosa, azul y los tétricos ó oscuros.

El Marqués de Cerralbo y sus trabajos arqueológicos

Pronto se publicará un libro de nuestro respetable amigo é ilustre procer, dando cuenta del descubrimiento de una ciudad celtibérica cerca de su castiello de Santa María de Huerta.

Entre tanto, podemos adelantar á nuestros lectores algunos datos. Las excavaciones hechas por el Marqués en Torralba constituyen una Estación paleontológica-arqueológica, con restos de la fauna pliocena, y por consiguiente terciarios, según clasificación hecha por el sabio paleontólogo francés M. Édouard Harlé. Siendo esta clasificación cierta, como parece demostrar los restos del colosal elefante Merio danalis que allí se encuentran, puede considerarse este yacimiento como único en España y llamado á resolver, ó por lo menos, á dar luz sobre una de las cuestiones técnicas más importantes de la antigüedad de la aparición del hombre sobre la tierra. Pasa entre los restos fosilizados de

Des éstos con los nombres basta.

Gustos

Aquí sí que hay que decir y que cortar.

Por razón de los gustos ó aficiones, hay muñecos amorosos, literarios, oratorios, litúrgicos, místicos y un puñado de etcéteras.

Poco debo decir de los muñecos amorosos: más que yo os dirán esos caras pálidas (algunas á fuerza de vinagre, me consta), esos ojos y esas bocas de mirar y de sonreír estudiados ante el espejo, esos aires entre desdentados y llamativos que van diciendo: ¡ahí va un parte corazones!, si bien lo que muchas veces consiguen es partir de risa por lo ridículas y amaneradas.

Y de los muñecos literarios, ¿qué os diré?

No os creáis que yo condeno á la mujer á calceeta perpetua y la excluyo del Paraíso: no, pero me parece que entre la calceeta perpetua y el Paraíso ídem, no son el término medio esas mujeres leídas y escritas que con la misma frescura disertan de filología, pedagogía (¡y la pedagogía!), sociología y todos los ías del mundo, que llegan lo de aquella que sentía rabida de ciertas cosas, ó gustaba del bacalado de Bilbado, ó afirmaba muy seriamente que habían condensado á un tal por el excrable crimen de unanimidad y la mar de etcéteras. ¡Ah de las señoras poetas, leídas, bachilleras, modernistas, románticas! ¡ay, ay! y ¡que Dios nos asista ante ellas!

¿Y de los muñecos oratorios? ¿Quién no ha sentido caer sobre sí el chaparrón de frases huecas, sonoramente dichas y perfectamente inútiles, de esas señoras demóstenas en agrás y de esos cicerones? ¡Pobres maridos y pobres los que, por tener algún carguillo tienen que recibir visitas de todo el que llegue!

De mí os digo, que cuando oren por mi banda algunas de esas oradoras, que, para pedir una sencilla recomendación para un empleo de aspirante ó pretendiente de cualquier cosa, empiezan hablando del lugar de su nacimiento para terminar con las estrellas (que le hacen á uno ver), cuando cae, repito, alguna de esas por mi banda, ¿sabéis lo que hago? Encamendarme á San Antonio bendito, abogado de las cosas perdidas, pidiéndole que, si se ha perdido en alguna parte aquella mujer ó aquel hombre, se los encuentren enseguida.

¡Muñecos filantrópicos! ¡Uff! Memorias á los y á las dancantes por caridad.

¡Muñecos místicos!

Esa lista sí que es interminable; desde los que se tienen por tan cristianos como el Papa porque se dignan creer en algunos de nuestros dogmas y oír Misa alguna que otra vez, hasta las almas extraordinarias que tienen visiones y todo; esto sin perjuicio, por supuesto, de tener una lengua más larga que un sable ó cosas ejusdem furfuris; desde el tipo de cristiano sin Cristo (hoy frecuente) hasta el tipo del místico sin piedad (tampoco raro), hay una variedad casi infinita y deliciosa de muñecos místicos.

Propósito

Al canto. ¡Guerra á los muñecos de todas clases, edades, colores y cordillones!

¡Que no quede muñeco con cabeza! ó mejor ¡que no quede cabeza con muñeco!

EL ARCIPRESTE DE HUELVA

L'aplech del Collell

contra la blasfemia

Per un plan de campanya

Al resumir els discursos el senyor Lloas, comparà el Collell a Clermont Ferrán ahont se dona el crit de guerra per la liberació dels Llocs Sants. El crit de Deu ho vol ressonà per tot lo mon y es va considerar com inspirat del Cel y de felis auguri per la empresa. La major part dels que s' trovaven presents s' allistaren pera la próxima expedició.

Semblant entusiasme ha despertat en nostres dies el crit de guerra a la blasfemia doncs se vegegen acudir al Collell de llocs molt distants gran número de crehats de la purificació del llenguatge, esperant només la hora d' iniciar el combat. Aquet serà empenyat, doncs l' enemic parapetat el tenim

a casa nostra. «Soms nosaltres, diu Ivon l' Escop, els qui ens portem la guerra y la guerra ens ve de tot arreu de Catalunya». Per això el combat ha de ser general y en tota línia: urgeix, com se proclamà y recomanà en el Collell, el formar nuclis de gent ben perlede en totes las poblacions, yaquets nuclis en relació entre sí hi estaràn també ab un Centre principal, de modo que vianguin a constituir un exercit d' homens ayants de la nostra llengua contra tots els qui la ofestan, envileixen y fins tractarian d' eniquilarla.

Diu la historia que els Bibes predicaren la Crehuda en las sevas diócesis ab un éxit que sobrepassà liurs esperansas y que Pere l' Hermità recorria las províncias pera animar els esperits pera aquesta gran empresa.

Es puntualment lo que convé fer ab la crehuda contra la blasfemia: es menester que'l ciero baix y ait la prengui pel seu compte. ¿Hi pot haver obra més parroquial y que més atnyí al bé de las ánimas que l' treballar per la extirpació del infernal vici de la blasfemia? Deu ha suscitat en la persona de Ivon l' Escop l' home providencial per aquesta classe de campanya; siguiemhi tots, allistemse en las suas filas, y surtin nuclis y lligas del ben parlar per tot arreu, de modo que si per tot Catalunya se renga, sia Catalunya tota, la que s' mogui y organisi son somatent pera feragitar de nostra terra els malfactors de la parla catalana.

MIQUEL RASET.

Nota de la R. — El anterior artículo aparece en la revista Creu y Arada correspondiente al mes actual, que contiene otros muy importantes y prácticos trabajos.

GENERALES

Desde SAN JUAN DE LAS ABADIAS.—Desde esta población comunica el «Centre Excursionista de Catalunya» su delegado que por fin parece que va tener realidad la restauración del ex-Monasterio.

Se ha tomado la resolución gracias al Congreso Eucarístico habido este año en Madrid, á la romería que con motivo de dicho Congreso se realizó, á la publicación de dos notabilísimos artículos del ilustrado director del Museo de Vich, Rdo. D. José Gudiol; á las continuadas visitas del señor Paig y Cadafalch y á una elocución que publicó el periódico de Ripoll El Pirineo Catalá, dirigida á los vecinos de San Juan.

Todo ello motivó que se reunieran los mayores contribuyentes de la villa y nombraran una comisión que fuese á Vich para no solo exponer al Prelado la necesidad de la restauración, habida cuenta del mal estado del edificio, sino para pedirle su apoyo y beneplácito y que él fuese la guía y el alma de la restauración.

Ha cumplido la comisión este cometido; y si viva ha sido la satisfacción del señor Obispo al oír la demanda, más viva ha sido la de los delegados de San Juan cuando aquél les prometió el apoyo, necesario para llevar á cabo una reforma que imperiosa y conjuntamente piden el arte y la religión.

Apenas llegada la comisión á San Juan, corrió por toda la villa la buena nueva y faltó tiempo para que se constituyera la Junta interina que ha de determinar el plan á seguir. La componen los mayores contribuyentes, presididos por los señores Regente y Alcalde, de la población; pero éstos han transmitido la presidencia efectiva al beneficiado don José Masdeu, Pbro.

CENTRO ARTISTICO MUSICAL.—CLASES: Piano elemental y superior.—Solfé y Teoría del mismo.—Preparación para la carrera del profesorado, cuyas alumnas se examinarán anualmente en la Academia Granados de Barcelona.—LECCIONES de la enseñanza de música para los aspirantes á la carrera del Maestros de 1.ª enseñanza. LECCIONES PARTICULARES Y A DOMICILIO.—PROFESORA SEÑORITA DOLORES JORDÁ.—PLAZA DEL MOLINO—9.—2.ª.—GERONA.

En breve empezará á funcionar en Noruega una fábrica de toneles que será indudablemente la mayor de Europa. Esta fábrica explota los salitos de agua de Rjukan, de una potencia de 125 000 caballos, aproximadamente, para la fabricación de nitrato de cal, aprovechando

el nitrógeno de la atmósfera. Este producto se emplea como abono en la agricultura en grandes cantidades, rivalizando con el salitre natural, y la fábrica de toneles ha de proporcionar los envases necesarios para su explotación, y á este efecto está provista de la maquinaria más moderna y podrá llegar á producir hasta 3 000 toneladas por día de 10 horas de trabajo.

El jefe de la guardia civil de Castilla comunica que á las 21'30 de anteyer se cometió en San Pol de Mar un crimen, resultando herido gravemente Salvador Torres. El agresor, llamado Angel Suri, huyó.

Fuerzas de la guardia civil han salido en su persecución.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnifico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole á la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnifico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

El Tribunal Supremo ha dirigido la siguiente circular á los presidentes de las Audiencias, con motivo del asesinato del Juez de Sueca por los revoltosos:

«Habiendo tenido noticia por los periódicos confirmados por un telegrama del presidente de la Audiencia territorial de Valencia, de que el Juez de primera instancia de Sueca, don Jacobo López de Raeda, ha sido asesinado en Cultera, donde se habla con ditudado en cumplimiento de su deber, por estímulos de este mismo deber, y sin más auxilios que el de la representación de su autoridad.

Considerando que su siendo muy sensible que dicho funcionario haya sido víctima de una de esas oías revolucionarias con que de vez en cuando se ve combatido violentamente todo principio de autoridad, es su muerte como la del militar que muere en el campo de batalla frente al enemigo, muerte gloriosa que no debe por lo mismo arredrar, sino por el contrario, estimular á todos los funcionarios del poder judicial, cualquiera que sea su jerarquía, para que, firmes en sus puestos, cooperen dentro de la esfera de acción que por las leyes tienen trazada, fría y serenamente, pero con energía, al mantenimiento del orden, base indispensable para la prosperidad de las naciones, que se haga constar en el acta de este día el sentimiento que á todos embarga por el triste, aunque glorioso, fin de dicho juez, haciéndose saber este acuerdo á todos los presidentes de Audiencia territorial, para su conocimiento y el de todos los funcionarios que sirven á sus órdenes dentro del territorio de su jurisdicción, á fin de que el glorioso ejemplo dado por el juez de Sueca, sirva de enseñanza á todos en el cumplimiento de sus deberes, y que se ponga asimismo en conocimiento del gobierno de Su Majestad para los demás fines y resoluciones que estime procedentes en cuanto á la recompensa debida á su familia, por analogía con lo dispuesto en el artículo 242 de la ley orgánica provisional del poder judicial, y que se dirija un sentido pésame á toda su familia.

Para facilitar la asistencia á las fiestas mayores de Santa Coloma de Farnés la Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante ha acordado establecer un servicio especial de viajeros con billete de ida y vuelta de segunda y tercera clase, á precios reducidos, desde varias estaciones de la Red Catalana á la de Sils y regreso.

La expedición de dichos billetes tendrá lugar en los días del 23 al 28 del actual, sirviendo para regresar durante los días del 24 al 29 del mismo, ambas fechas inclusivas.

Los labradores, en todas las comarcas favorecidas por la lluvia, aprovechan sus efectos para practicar las labores que hasta ahora no habían sido posibles. En esta provincia ha sido la lluvia bastante abundante pero en el Bajo Ampurdán no tuvo la importancia que en otras comarcas, pues apenas sirvió para refrescar la tierra y apagar el ardor de la misma, que siguió sin la humedad necesaria para que se beneficien las cosechas pendientes.

Locales

Los urbanos expulsaron ayer de la ciudad á varios transeuntes que postulaban en la vía pública con lo que además de molestar á los transeuntes infringían las disposiciones de la Alcaldía.

Los vecinos de la plaza de Bell-lloch, calles de la Merced, Nueva del Teatro y adyacentes celebrarán mañana y los próximos domingo y lunes los siguientes festejos con motivo de la festividad de Ntra. Sra. de la Merced:

Sábado.—A las 9 de la noche doce sardanas por las reputadas orquestas «El Montgrins» de Torroella de Montgrí y «Art Girona», de esta capital.

Domingo.—Por la mañana solemne oficio en la iglesia de los Dolores; á las 12 cuatro sardanas; á las tres de la tarde concierto por las referidas orquestas en la plaza de Bell-lloch; á las 4 y media doce sardanas; á las 9 de la noche serenata frente la casa del Clavero, Sr. Lusilla; á las 10 baile en el salón plaza del Teatro Principal.

Lunes.—Por la mañana misa de difuntos; por la tarde faixina en la Berca; y por la noche sardanas.

No dejes de visitar la tienda, única en su género, «LA CANASTILLA DE ORO», donde encontraréis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, á precios limitadísimos. Precisa verlo para convencerse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseaux» de noviaje, etc.—Calle Cort-Real, 9 (Voltes de Rosés), Gerona.

Hallándose desempeñada interinamente una plaza de Inspector segundo de géneros medicinales de la Aduana de Port-Bou y debiendo proveerse en propiedad, por haberlo dispuesto así la Superioridad, se saca á concurso dicha plaza por término de treinta días contados desde hoy, para que los señores Doctores y Licenciados en Farmacia que se crean con derecho á ocuparla, presenten en este Gobierno sus solicitudes dirigidas al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación extendidas en la forma de costumbre, así como los demás documentos que crean oportunos.

Serian poco menos las cinco de la tarde de ayer cuando los pitos de alarma sonaron con insistencia anunciando haberse declarado un incendio en el distrito segundo.

Inmediatamente nos trasladamos al lugar del suceso y pudimos comprobar que, en efecto, salían grandes llamas del balcón y ventanas de uno de los cuartos del piso segundo de la casa núm. 10 de la plaza de la Independencia, propiedad de D. Eduardo Prats, y habitado por Antonio Roca.

A los pocos momentos de iniciado acudieron á dicho punto numerosos vecinos y algunos soldados que rivalizaron en los trabajos de extinción, distinguiéndose por su valor y arrojo el asistente del comandante Parera, llamado Ramón Ribas, que se portó como un valiente arrojando los mayores peligros.

Pocos momentos después llegó el personal de bomberos con dos bombas y algunas mangueras que fueron colocadas en las bocas de riego próximas.

Los primeros trabajos encamináronse al salvamento de un hijo del dueño de la habitación incendiada, Juan Roca, de 34 años de edad, el cual se hallaba postrado en cama en grave estado de víctima del tifus. Hacía pocos días que le habían sido administrados los Santos Sacramentos.

Para salvar el enfermo hubo necesidad de bajarlo el piso primero con cuerdas y por los balcones de la parte trasera de la casa, que dá al río Onyar.

Seguidamente empezaron á funcionar las bombas, quedando localizado el siniestro cuando oscureció.

La versión de lo ocurrido es la de que Antonio Roca encendió lumbre y en un momento que salió de la habitación, bajando á la calle, se supone que alguna chispa debería prender fuego en un montón de leña contiguo á la cocina originándose así el siniestro.

El edificio, que estaba asegurado, solo sufrió pequeños desperfectos en parte del tejado, quedando completamente destruidos los muebles, ropas y demás enseres que había en las distintas habitaciones del cuarto.

En el lugar del suceso se personaron el gobernador civil interino señor Alvarez de Sotomayor, el teniente coronel de la guardia civil señor Morell, el Juez de 1.ª instancia señor Sánchez, los tenientes de alcalde señores Cetañá y Bassois, el concejal señor Fabrellas, el jefe de la guardia municipal con varios individuos á sus órdenes, fuerzas de policía y de la guardia civil, que cuidaron del orden, y el arquitecto municipal señor Sureda y su ayudante el señor Martí, que dirigieron los trabajos de extinción.

La plaza de la Independencia se vió con tal motivo, inundada de numeroso público.

ACADEMIA DE MÚSICA GERUNDENSE.—(Conservatorio Particular para ambos sexos).—Apertura: 1.º Octubre.

Profesores: F. PERICH.—T. SOBREQUES y J. SALÓ.— Detalles: Por circulares, ó en el Almacén de música Sobreques y Reig y en el local de la Academia, San Francisco, 9, 2.—Gerona.

En el Gobierno Civil nos facilitaron ayer el siguiente telegrama:

Madrid á las 11'15

Ministro Gobernación á Gobernador Civil.—El Capitán General de la 6.ª Región comunica desde Bilbao á las 9 y 40 el siguiente telegrama.—Reina tranquilidad. Comisión ejecutiva huelga ha publicado acuerdo disponiendo volver trabajo obreros mineros y fabriles quedando huelga reducida á obreros muelle. Restablecida por completo normalidad.

Me complazco en comunicar á V. E. tan satisfactoria noticia recomendándole la mayor publicidad.

Se alquila ó vende una casa-torre con magnifico jardín y espaciosas huertas. Darán razón en la Administración de este Diario.

Según nota oficiosa facilitada á la prensa, el resultado de un análisis de una muestra de agua potable de esta ciudad, verificado recientemente en el laboratorio municipal de Barcelona, es el siguiente:

«Que contienen un promedio de 1215 bacterias por centímetro cúbico distinguiéndose seis especies saprofiticas. La investigación especial del Eberth, Coli comune y Vibrón colérico, es negativa.

Dichas aguas deben considerarse como potables aunque muy propensas á ulteriores infecciones de gérmenes patógenos.»

PRÁCTICO de farmacia. Falta uno en la farmacia del doctor Sagrera.—Plaza de La Constitución, 4, Gerona.

El Gobernador interino señor Sotomayor, ha convalidado á la Diputación Provincial para el día 2 de Octubre próximo, para la celebración de las sesiones ordinarias del segundo período.

Al hacer explosión anteayer tarde algunos birrenos de una cantera de la calle del Olivo, fueron á caer varias piedras de regulares dimensiones en la carretera de San Feliu de Guixols, no causando por un verdadero milagro, ninguna desgracia personal.

A fin de que ello no tenga repetición la guardia municipal se personó en la cantera de referencia ordenando á los en la misma ocupados, que al disparar algún birreno se tomen las debidas medidas de seguridad para evitar posibles desgracias.

Centro de anuncios «El Protector»

Esta casa, relacionada con los más acreditados Centros y Agencias de Cataluña entera, se encarga de anunciar, facilitar colocación amas de leche, sirvientes, dependientes de comercio, jornaleros, etc., etc. Se encarga también de alquileres, venta de fincas y de cobrar alquileres.

Horas de despacho: de 8 á 12 y de 3 á 7. Cruzada, 3. pral. (Travesía de la calle de Albareda).—Gerona.

NOTA: Este Centro no coloca nodriza sin el análisis cualitativo y cuantitativo de la leche del ama y expreso reconocimiento por el médico de dicho Centro, quien librará el correspondiente certificado.

TERRENOS.—Para vender ó acenser en el mejor punto del ensanche de esta ciudad. Razón: Centro de anuncios «El Protector», Cruzada, 3 pral. Gerona.

15.000 PESETAS.—Se tomarán al 5% en 1.ª hipoteca. R. Centro de Anuncios «El Protector» Cruzada, 3 pral. Gerona.

VENTA.—Una casa situada en punto céntrico de esta ciudad. Razón: Centro de Anuncios «El Protector» Cruzada, 3 pral.

JORNALERO.—Ofrece cuidar huerta ó jardín. Razón: Centro de Anuncios «El Protector», Cruzada, 3 pral.

MERITORIO.—Falta con buen carácter de leira. Razón: Centro de Anuncios «El Protector», Cruzada, 3 principal.

SIRVIENTAS.—Las proporciona buenas y con informes el Centro de Anuncios «El Protector», Cruzada, 3 principal.—Gerona.

En la Alcaldía se hallan depositados varios papeles de negocios hallados en una de las más cétricas calles de la ciudad, que serán entregados á quien acredite su pertenencia.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, raquitismo, inspección con la Solución Benedicto de glicofosfato de cal con creosota de glicerina más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frascos 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

AYUNTAMIENTO.—Presidiendo el

Alcalde, don Arturo Valés, y con asistencia de los concejales señores Bassois, Paig, Catá, Leal, Verdguer, E. Cetañá, Peñá y Bassois celebró ayer tarde la Corporación municipal sesión ordinaria de segunda convocatoria.

Después de leída y aprobada el acta anterior lo fueron varias relaciones de jornales y cuentas importantes 2035'69 pesetas, y la certificación de obras ejecutadas desde Agosto último por don Lufs Auguet en la construcción de la plaza mercado para ganado, cuyo líquido asciende á 13693'52 pesetas.

Quedose enterado de una comunicación del gobierno militar trasladando una R. O. del Ministerio de la Guerra en la que se juzgan inadmisibles las proposiciones de los representantes del Ayuntamiento para llevar á cumplimiento la ley de cesión de baluartes á la ciudad, de 27 de Mayo de 1908, interesándose de esta Comandancia de Ingenieros una relación de las propiedades enclavadas en los mismos para su deslinde cuando se crea conveniente.

Idem de otra de la Cámara oficial de la Propiedad Urbana de Barcelona acompañando un folleto sobre saneamiento de las poblaciones muy adecuado para nuestra ciudad.

Idem de otra de la Administración de Propiedades é Impuestos notificando hallarse efectuado este Ayuntamiento por la ley de sustitución de los consumos y autorizando para llevar á efecto esta reforma desde 1.º Enero próximo.

Leyose el resultado de un análisis de agua potable de esta ciudad verificado en Barcelona por don Pedro González, que publicamos en gacetiilla aparte de esta edición.

Con el voto en contra de los señores Cató y Verdguer se aprobó el dictamen de la comisión de Fomento, manteniendo anteriores acuerdos y la propiedad del callejón existente entre las calles de la Forsa y Ceivantes, que quedó pendiente de aprobación en la sesión última.

También con el voto en contra de los propios ediles, se aprobó el dictamen de la comisión de Fomento denegando el permiso solicitado por don Francisco de Cluans para reedificar la casa número 8 de la calle de la Forsa, mientras no quede subsistente y sea respetado, exigiendo el 1.º modificación del plano correspondiente, el callejón anteriormente mencionado.

Dióse lectura nuevamente al dictamen de la comisión de Hacienda, en instancia del arrendatario de puestos públicos, don Juan Baró, proponiendo aquella que la venta de plantel tenga lugar en la Rambla de la Libertad y sin aumento de cuota en vez de efectuarse en la plaza de la Independencia, como se solicitaba, promoviendo una ligera discusión en la que intervinieron los

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or index reference.

RELIGIOSAS

puesta a la Diputación provincial, para su aprobación, procediéndose a sorteo, obteniendo: El señor Perucha, 9 votos; el señor Fontbarnat, 3 votos; y el señor Audouard, 1 voto. Será propuesto para el mes en que falleció.

Se acordó abonar a la hija del citado señor Reig, los días de haber correspondientes al mes en que falleció.

Terminada la orden del día, el señor Leal interpuso de la presidencia la urgente reparación del piso de la Rambla que se halla en estado intransitable, recordando que tiempo atrás se hicieron pruebas de asfalto por medio de cemento portland que han dado muy buen resultado.

Conte t le el señor Vallés, que no se había llevado a cabo la reparación del piso de la Rambla por estar en su ánimo asfáltico, pero que para esto esperaba conocer la consignación sobre el correspondiente capítulo del presupuesto de la cual dependía el emprender tal reforma en uno u otro tiempo y en más ó menos extensión.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las 4.

DESDE SALT.—Solemnes en gran manera resultaron los actos realizados el domingo próximo pasado en este pueblo de Salt con motivo de celebrar la fiesta de la Minerva.

A las diez comenzó el Oficio solemne con exposición de su divina Majestad, que una música de Gerona interpretó con bastante ajuste una misa de sabor gregoriano. En lugar preferente del presbiterio se sentaron el dignísimo Ayuntamiento en corporación y la junta de la Cofradía del Santísimo; ostentándose en ambos lados del presbiterio las banderas y estandartes de las diversas Cofradías y Asociaciones católicas de la población.

A las tres de la tarde se cantaron completas; después el alegre repique de campanas anunció la salida de la procesión lo que fué por el siguiente orden: La Cruz, gacafones y estandartes de las asociaciones con sus res-

pectivos socios, el perdón principal llevado por el Sr. Marqués de Campa. A continuación seguía la Custodia con el Santísimo Sacramento llevado en manos de un Reverendo sacerdote, llevando las varas del palio diversos representantes de las cofradías. Cerraba la brillante comitiva el Ayuntamiento en corporación y el muy digno Juez. Durante el curso de la procesión se cantaron diversos motetes apropiados al acto por el coro de jóvenes de esta población, bajo la dirección del incansable señor Cura párroco.

El vecindario se asoció piadosamente a tal solemnidad, ya asistiendo a la procesión que seguramente no bajarían de 200 personas las que figuraban en ella, la mayoría hombres, y presenciando con gran devoción el desfile de la religiosa comitiva, que recorrió las principales calles de la población.

Bi-n por el pueblo católico de Salt que sabe burlar a los que pretenden arrancar la fe del corazón de sus hijos.

DANIEL BOSCHMONAR.—Procurador caudido, he trasladado su habitación y despacho a la Subida de la Catedral, número 4.—Gerona.

Día religioso

SEPTIEMBRE
22
S. Cándido m.

SANTOPAL
Viernes.— Santos Mauricio, jefe de la legión Tebes; Eru-pacio, Cándido, Víctor, Inocencio, Vidal y otros mrs.

Cuarenta Horas.—En la capilla de la Pasión y Muerte Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 6 hasta las 8.

APOSTOLADO DE LA ORACION
Primer grado
SEPTIEMBRE
Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

La Templanza cristiana

ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos guarden la moderación debida en sus afectos.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA
Moderarse en todos los afectos
placeres, y mortificarse algunas veces.

— MAÑANA —
Sábado.— Santa Tréla virgen.

Camilo Fontbarnat

Cirujano-Dentista
Por las Facultades de Madrid y Barcelona
Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.
GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

J. Parrús Brú

Medico-Oculista
CONSULTAS Ciudadanos, 15, 2.º y 3.º de 11 a 1 y de 3 a 5 GIRONA

DENTISTAS: Joven de 23 años, inmejorable referencias y modestas pretensiones se ofrece como mecánico-dentista.—Dirigirse a nuestra Redacción.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

Madrid 21

París 21

“La Gaceta”

Publica lo siguiente:
Circular dictando reglas para la preparación y uso de las vacunas y sueros anticoléricos.

Declaración de las pensiones declaradas por el Consejo Supremo de Guerra durante la primera quincena del mes actual.

Concurso hipico

San Sebastián.—Se ha verificado la primera prueba del concurso hipico, siendo extraordinaria la concurrencia. Hubo varias caídas, entre ellas la del duque de Pastrana, que se dislocó un brazo.

Estas en Vigo

Vigo.—Espérase la llegada de Vedrines, que volará el domingo. Se pondrán trenes especiales. Se organizan lucidos festejos en honor de los forasteros. Las fiestas prometén ser brillantísimas.

Visitas de cumplimiento

Palma.—El almirante de la escuadra inglesa visitó a las autoridades, que le devolvieron la visita a bordo del buque insignia.

Lo de Marruecos

Nuevo combate?

Algunos periódicos publican despachos de Melilla diciendo que el enemigo comenzó a tirotear las posiciones del Kert y que fué contestado por las tropas, que se condajeron con gran valor.

No se dan detalles de este combate. Esto hace sospechar que no haya sido un ataque formal a nuestras posiciones, sino un tiroteo de los «tios pacos».

Varias noticias

Melilla.—Se ha efectuado el desembarco de la sección de caballería de Alcántara.

La Cruz Roja ha mootado uras oficinas para contestar gratuitamente a las familias de los enfermos y heridos que escriben interesándose por éstos.

En el zoco El Jemis se ha celebrado una reunión de cabileños.

Los heridos ingresados en los hospitales mejorén notablemente. Han llegado varios oficiales para cubrir bajas.

Parece que el harka demora el ataque hasta que finalice la Pascua pequeña, que termina el día 23.

Los generales, Aldave y Larrea siguen en las posiciones de Izbafeñ.

He fundeado aquí el cañonero *Marqués de la Victoria*, que después zarpó en dirección a Tánger.

Las noticias recibidas del campo dicen que el harka enemiga se ingresó ayer con nuevos contingentes.

An agio escandaloso

Tánger.—El escandaloso agio que viene haciéndose con moneda Hassan, substituyendo a la española, es intolerable.

El cambio, que estaba hace cuatro meses a cuarenta por ciento, hoy se halla a dos.

Esto produce al Banco ganancias cuantiosas.

En cambio perjudica a 10,000 obreros españoles.

El bandolerismo.—El ‘Cabañal’

Ceuta.—Algunos moros llegados del zoco Trelstau Anyera dicen que el bandolerismo comete verdaderas tropelías y que insultan furiosamente a los cabileños amigos de España, habiéndose producido colisiones de las due resultó un muerto y varios heridos.

El vapor ‘Cabañal’, que viene de la costa de Marruecos, llega abarrotado de cebada.

También ha traído reses para la guarnición.

Conflictos obreros

Estado general de las huelgas

—Lo que dice Canalejas

El Sr. Canalejas pasó toda la noche en el ministerio de la Gobernación.

Hoy, muy temprano, fué a Palacio para despachar con don Alfonso y desde allí se dirigió a su domicilio, donde recibió a los periodistas manifestándoles lo siguiente:

El estado general de España va mejorando notablemente.

En Bilbao ya saben ustedes puesto, que lo ha dicho la Prensa, que ha terminado el movimiento huelguista completamente.

En ese sentido me han telegrafiado el gobernador y el capitán general.

Sólo continúan en huelga los obreros del muelle, que fueron los primeros en abandonar el trabajo, siendo además los únicos que tienen formulada una demanda a sus patronos, de carácter realmente societario y que se arreglará de un momento a otro.

Además los obreros de las fábricas y de las cuencas minera y fabril fueron a la huelga por solidaridad con los primeros y por solidaridad con los de Bilbao han ido al paro todos los del resto de España.

La lógica se impone.

Terminada la huelga de Bilbao, deben cesar las del resto de la Península, puesto que todas dependían de aquella.

El gobernador de Vizcaya me telegrafía diciendo que hay completa tranquilidad en toda la provincia.

Añade que algunos huelguistas famélicos, que fueron engañados a este movimiento, se han dirigido a algunos puntos inmediatos, por grupos demandando trabajo a la fuerza y teniendo que ser disueltos por la guardia civil.

En vista del estado de miseria en que se encontraban, las autoridades acordaron socorrer a los que tienen familia y a los solteros detenerlos, pues eran los más exaltados y se temía cometerían algún desmán llevados de su desesperación.

A Gijón se han enviado tres barcos de guerra y bastante fuerza, no tanto porque hagan falta, sino para prevenir sucesos desagradables que pudiesen surgir y que no ocurrirán ante un salubre alarde de fuerza.

También enviémos barcos a Valencia y Gandía, a donde se han corrido los grupos revolucionarios que habla en Cullera y de cuyo paso guarda tan triste recuerdo aquella población.

Dichos grupos han intentado incendiar el palacio de los duques de Gandía, que ahora está habitado por unos frailes.

No lo consiguieron y en cambio cometieron varios robos y asesinatos en los alrededores.

En realidad—añadió el señor Canalejas,—no se como acabará esto, aunque el matiz que presenta va indicando ya el procedimiento que deba seguirse para terminarlo.

No habrá más remedio que ametrallarlos, toda vez que, con la carota de obreros, no son más que asesinos.

No se ha hecho eso antes porque entre ellos iban algunas personas de buena fe, que creyeron que el movimiento era general y puramente societario, es decir, en beneficio de la clase trabajadora.

Al enterarse de que no era así y que el grupo de que formaban parte solo tenía por objeto robar y matar, lo abandonaron, quedando reducido aquél a unos 300, que son los perseguidos y los que por donde van dejan sangrientas huellas de su paso.

Con ellos no hay por qué guardar consideración.

En León y Valladolid algunos elementos perturbadores trataron de arrastrar a los ferroviarios; pero no lo consiguieron.

En el Ferrol, los huelguistas han tratado de impedir la entrada de viveres. En el arsenal del Estado trabajan todos y en el arsenal de Wickers creó que entrarán todos también.

En Madrid fracasó la huelga, pues los únicos que la sostienen son los cocheros.

He concedido un plazo para que reanuden el trabajo.

Si lo dejan pasar sin erganchar los carruajes, traeré de provincias 300 coches y retiraré las patentes a los actuales cocheros.

En el ejército tenemos cocheros muy hábiles que podrán servir los 300 carruajes que se traigan.

En la calle de la Cruz un grupo de huelguistas trató de agredir a un mozo de una cuadra que llevaba un caballo a herrar, creyendo que iba a engancharlo. La policía impidió la agresión.

Se acordará la clausura definitiva de

ciertas Sociedades obreras, no permitiéndose la apertura de otras, en las cuales figuren los que ahora forman parte de éstas.

Tenemos en nuestro poder una clave de figuras geométricas adornadas con puntos y rayas, que nos ha permitido descifrar algunas cartas que los elementos revolucionarios de Madrid enviaban a los obreros de Asturias y Santander.

Los que dirigen este movimiento, creyéndose seres superiores creen tanto al Gobierno, y no comprenden que cuando ellos van, ya estamos nosotros cansados de estar de vuelta.

Por eso, aunque se valen de mil medios para despistar a la policía, no pasa una carta que no vea ésta antes.

En Bilbao

Se ha solucionado completamente la huelga, habiendo entrado a trabajar los obreros todos.

Los panaderos de Gallarta acordaron volver al trabajo, pero los patronos no los admitieron.

Marcharon dichos obreros a Somorrostro, haciendo parar el trabajo a los esquirols.

Los patronos elaboran el pan por la noche custodiados por la trupa.

Terminado el conflicto obrero, el señor Armiñan ha marchado a Madrid.

En Córdoba

Córdoba.—Están en huelga los obreros de la mina ‘Cabeza de Vaca.’

En otras minas han dejado de acudir al trabajo hasta unos 800.

En la capital reina normalidad.

En la fundición de zinc no entró ningún obrero.

En la fundición de plomo entraron todos, lo mismo que en otros puntos de la cuenca minera.

En Almería

Almería.—Comisiones de la Federación obrera han visitado a las autoridades para comunicarles que sus asociados no reanudarán la huelga.

La masa obrera en general permanece tranquila.

En Asturias

Gijón.—Hay gran agitación. A media mañana empezaron a abandonar sus trabajos las mujeres, dirigiéndose varios grupos a la fábrica de tabacos, donde logaron que se declararan en huelga las cigarreras.

La circulación de tranvías ha cesado por completo.

Entre la estación de Verín y la de Gijón, levantaron unos rieles para impedir la circulación del ferrocarril de La grea.

Se han cerrado algunas fábricas a instancias de los huelguistas.

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO

para ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y MEDICINA GENERAL

del Médico D. J. Peré Raluy

Miembro de la Academia homeopática de París y ex ayudante del distinguido homeopata de Madrid Doctor Rozabál

CONSULTAS: de 11 a 1, y de 5 a 7, Plaza de San Francisco (antes del Grano) número 4 principal.—GERONA.

AVISO A LOS OBREROS

Todos los domingos, de 10 a 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la asociación obrera LA AMISTAD, calle nueva del Teatro número 16.

Colegio de la Inmaculada Concepción

De 1.ª y 2.ª Enseñanza y Comercio

dirigido por HERMANOS MARISTAS.—GERONA

Local grandiosamente reformado y modernizado, de inmejorables condiciones higiénicas.—Trato esmerado.

ADMITE ALUMNOS INTERNOS Y EXTERNOS

RESULTADOS DEL CURSO 1910 1911

Matriculados de honor.	45
Sobresalientes.	105
Notables.	69
Aprobados.	114

Para más datos dirigirse al Sr. Director

